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TALLERES PRÁCTICOS TUVIERON LOS PARTICIPANTES, 

  

ante el cambio climático 
Enlas provincias de Petor- 
ca y San Felipe, el Instituto 
de Investigaciones Agrope- 
cuarias (INIA) La Cruz está 
llevando a cabo un ciclo de 
capacitaciones dirigido a 
agricultores, técnicos y 
asesores de Indap, enfoca- 
do en la adaptación al 
cambio climático. 

Los talleres abordan te- 
mas claves como la diversi- 

  

ficación de cultivos, prácti- 
cas para la adaptación al 
cambio climático, el mane- 
jo eficiente del agua y ma- 
nejo agroecológico del sue- 

lo, con la dirección delosin- 
genieros agrónomos Aart 
Osman, Giovanni Lobos, 
Luis Leris y Fabiola Sepúlve- 
da, todos investigadores 
transferencistas del INIA, 

Las capacitaciones se 

realizan en las unidades 
demostrativas estableci- 
das en las localidades de 
Santa María, Pedegua y 
Panquehue, donde se im- 
plementan estrategias pa- 
ra fomentar la adaptación 
al cambio climático y la di- 
versificación productiva. 
El ingeniero agrónomo Dr. 
Aart Osman, especialista 
en agroecología, destacó la 

INIA La Cruz capacita agricultores 

importancia de usar el re- 
curso hídrico de forma efi- 
ciente y aumentar la mate- 
ria orgánica del suelo, la 
cual mejora la infiltración 
y almacenamiento de 
agua. Subrayó que aunque 
no podemos modificar el 
cambio climático, sí pode- 

mos implementar prácti- 
cas que mitiguen sus efec- 
tos negativos. Y. 

  

Candidatos coinciden en 
eliminar la figura del delegado 
En un debate organizado por la PUCV, la totalidad de los postulantes 
ala gobernación, dialogaron en torno a desarrollo, seguridad y más. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaGestrellavalpod 

C contribuir al proce- 
so democrático, faci- 

litando un espacio donde 
los candidatos expongan 

sus propuestas de cara a la 
ciudadanía, la Pontificia 
Universidad Católica de 
Valparaíso (PUCV) lideró la 
tarde de este jueves el pri- 
mer debate de los candida- 

tos a gobernador de la zo- 
na, bajola frase “La Región 
de Valparaíso decide”. 

Así, con la participa- 
ción de la totalidad de los 
postulantes -Octavio Gon: 
zález del Pacto Izquierda 
Ecologista Popular; Ma- 
nuel Millones del Pacto So- 
cial Cristiano e Indepen- 
dientes; Felipe Ríos del 
Pacto Verdes Liberales; 
Francesco Venezian del 
Pacto Republicanos e Inde- 
pendientes; María José 

Hoffman del Pacto Chile 
Vamos y Rodrigo Mundaca 
del Pacto por Chile y sus 
Regiones-, la actividad per- 
mitió examinar, en pro- 
fundidad, las propuestas 
de los candidatos a través 
de la moderación del 
exrector de la PUCV, Ber- 

nardo Donoso. 
Bajo la temática de go- 

bernanza, descentraliza- 
ción e integración regio- 

on el objetivo de 

  

IMPORTANTE ENCUENTRO SE REALIZÓ ENEL SALÓN DE HONOR DE LA CASA CENTRAL DE LA PUCV. 

nal, una de las aristas más 
polémicas de la jornada, el 
candidato Manuel Millo- 
nes puso la primera discu- 

sión sobre la mesa: la nece- 
sidad de eliminar la figura 
del delegado presidencial 
en un futuro próximo. 

“Hoy tenemos un híbri- 
do: una cohabitación en- 

tre un gobernador, que es 
elegido por la ciudadanía, 
y un delegado presidencial 
y eso da cuenta, lo antici- 
pábamos, de los conflictos 

que se tiene en la región 
(...) ¿quién manda?”, refle- 

xionó Millones. 
En esa misma línea, 

convencido de que “la des- 
centralización le cambia la 

  

vida a las personas”, el 
candidato Rodrigo Munda- 
ca hizo un llamado claro: 
“La figura de la Delegación 
Presidencial Regional tie- 
ne que desaparecer, por- 

que confunde”. 
Por otro lado, recono- 

ciendo que no ha existido 
“voluntad política” para 
avanzar en este tema, Ma- 
ría José Hoffman coincidió 
con el análisis, mientras 
que el candidato Felipe Rí- 
os lanzó una polémica de- 
claración: “No puede ha- 
ber gobernanza, si el go- 
bernador notiene las com- 
petencias para ejecutar su 
cargo”. 

Octavio González, en 

tanto, también fue directo, 
al decir que “todavía no se 
entiende la figura del go- 
bernador” y Francesco Ve- 

nezian, a modo de pro- 
puesta, puso como idea 
que ciertos ministerios “se 
puedan retirar” de la capi- 
tal y con ello, expandir la 
relación hacia las regiones. 
Tras este debate, vino el 
turno de dialogar en torno 
a medio ambiente, desa- 
rrollo económico y cultu- 
ra, instancia que tuvo su 

punto álgido a la hora de 
hablar sobre economía. 

“Tenemos la base, sin 
embargo, esta base se des- 
potencia en la medida que 
las autoridades no insistan 

6 
candidatos buscan con- 
vertirse en el nuevo go- 
bernador de la región. 
Votación se realizará 
este 26 y 27 de octubre. 

y promuevan el desarro- 
llo”, aseguró el postulante 

de Republicanos. 

Punto que fue comple- 
mentado por Hoffman, 
quien recordó que “tene- 
mos lo peores índices, un 
PIB más bajo que a nivel 
nacional, un desempleo y 
una informalidad que cre- 
ce y crece”. 

SEGURIDAD 

Luego de estos cruces, vino 
el turno de conversar so- 
bre seguridad.La carta de 
Verdes Liberales reveló 
que lo primero que reali- 
zará, de ser electo, es “po- 
ner luminarias: la ciudad 
no puede estar a oscuras”. 

Enfocada en lo audio- 

visual, la postulante de 
Chile Vamos indicó que 

“tapizará de cámaras la 
región”, mientras que la 
carta de Izquierda Ecolo- 
gista Popular buscará 
crear “un mapa de seguri- 

  

dad regional”. 
Millones, por su parte, 

habló dela reinserción y la 
necesidad de activar un 
“cambio cultural” en esta 
materia, O     

En La Cruz se robaron 
un camión aljibe 
municipal 

8 El municipio de La 
Cruz informó que 
durante la mañana del 
miércoles se tomó cono- 
cimiento del robo de un 
camión aljibe municipal 
que estaba estacionado 
a un costado del edificio 
consistorial. 
Ante este grave suceso, 
ocurrido durante la 
noche, el personal de 
seguridad del municipio 
actuó rápidamente, rea- 
lizando la denuncia 
correspondiente ante 
Carabineros e inmedia- 
tamente se tomaron las 

medidas necesarias para 
dar aviso a las autorida- 
des policiales, quienes 
ya han iniciado las 
investigaciones perti- 
nentes para esclarecer 
los hechos y dar con el 
paradero del vehículo. 
Desde el municipio con- 
fían en el trabajo de 
Carabineros y esperan 
obtener pronto resulta- 
dos positivos que permi- 
tan recuperar el impor- 
tante recurso municipal, 
esencial para las opera- 
ciones de la comuna. O 
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